

## Profession de foi - candidature au conseil de la SF2A

Je soussigné, Johan Richard, Astronome au Centre de Recherche Astrophysique de Lyon, Observatoire de Lyon, souhaite candidater au conseil d'administration de la Société Française d'Astronomie et d'Astrophysique.

Membre du conseil de la SF2A depuis 2020, j'exprime par cette candidature le souhait de prolonger mon implication dans l'association. Au cours du mandat 2020-2024 j'ai tâché de contribuer à différents niveaux dans l'association, en participant à l'organisation des journées (préparation de contenus de pages, relecture, SAV pendant les journées), en coordonnant les discussions sur une partie des prix de la SF2A, et en prenant en charge la diffusion de messages sur les réseaux sociaux de l'association. Pour l'année universitaire 2023-2024 je m'occupe des labellisations de projets SF2A pour le CNRS dans le cadre de l'année de la physique. Mon souhait de prolonger cette implication vient principalement du plaisir de contribuer aux activités du conseil avec une équipe volontaire dont j'apprécie l'efficacité, les méthodes de travail et les décisions collégiales. Le mandat précédent a également été limité avec l'organisation de journées virtuelles en 2021 et la première réunion en présentiel du conseil seulement à mi-mandat en 2022.

J'ai rejoint le CNAP en 2010 par vocation à la fois pour la recherche mais aussi pour le service à la communauté astronomique (au travers des tâches de service) et à la société (au travers de l'enseignement, la formation et la diffusion des connaissances). Après m'être impliqué pour la partie organisation de la recherche au conseil du PNCG pendant deux mandats, j'ai pu obtenir au conseil de la SF2A, lors de la préparation des programmes, du choix des prix notamment, une vision beaucoup plus large de la communauté astronomique, ce qui a mené à des rencontres très enrichissantes.

Je considère que la SF2A a un rôle très important à jouer pour relier la recherche en astronomie et le grand public. C'est quelque chose que l'on peut voir facilement au niveau local au travers d'activités de diffusion des connaissances, l'astronomie étant une science qui intéresse énormément le public et un moyen d'aborder des questions plus générales notamment sur la démarche scientifique. Par son soutien de ce type d'activités de diffusion des connaissances, mais aussi en faisant interagir des chercheurs avec des non professionnels de l'astronomie lors des journées (ateliers enseignants, ateliers pro-amateurs), la SF2A est un élément clé pour créer du lien sur l'astronomie et les sciences avec le grand public. Cela reste pour moi dans les temps actuels un besoin urgent de notre société de diffuser la culture scientifique et de présenter encore et toujours la démarche scientifique. Dans mes interactions au nom de la SF2A, ou à titre personnel, sur les réseaux sociaux, je me rends compte à quel point le public a à la fois un a priori sur les scientifiques et leur démarche, mais est également demandeur d'information et de compréhension sur les sujets de l'astronomie.

Saint-Genis-Laval, le 16 mars 2024.

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'J. Richard', with a horizontal line underneath.